

Nota de prensa

ACTO DE PRESENTACIÓN DEL INSTITUTO IBEROAMERICANO DE FORMACIÓN Y APRENDIZAJE PARA LA COOPERACIÓN DIRIJIDO A LOS PROFESIONALES BOLIVIANOS Y BOLIVIANAS

- La directora del Instituto Iberoamericano de Formación y Aprendizaje para la Cooperación, **Mónica Gomariz**, junto con el director de la OEI en Bolivia, **Noel Aguirre**, presentan el Instituto de Formación, dependiente de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) en Bolivia.
- El objetivo de este evento fue dar a conocer el Instituto de Formación y tener la oportunidad de dialogar sobre las demandas que hay en Bolivia, para que el Instituto pueda responder de la manera más adecuada a esas necesidades.
- El acto tuvo lugar en el auditorio de la Escuela de Gestión Pública Plurinacional (EGPP) de manera presencial y con transmisión en vivo, a través del Facebook de la OEI en Bolivia.

La Paz, 26 de abril de 2023.- La directora del Instituto Iberoamericano de Formación y Aprendizaje para la Cooperación, dependiente de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), **Mónica Gomariz** llegó a Bolivia para presentar la oferta académica de Instituto para la formación de profesionales bolivianos y bolivianas.

Gomariz empezó su ponencia explicando la manera de trabajo que tiene el Instituto, ofreciendo un amplio y diversificado abanico de cursos en formación continua, con un modelo de formación flexible, virtual, internacional, con desarrollo tecnológico propio, y adaptado a los distintos formatos según las necesidades de formación de los agentes de cooperación.

CONTACTO

Belén Zambrana Rivera
Responsable de Comunicación
OEI Bolivia
comunicaciones.bol@oei.int
(+591) 2 2120722 Int. 18



“Nuestro catálogo se organiza por escuelas y áreas de conocimiento, como ser: escuela de educación, escuela de cultura, escuela de ciencia, escuela de cooperación, escuela de lenguas, escuela de derechos humanos, democracia e igualdad” dijo la directora del Instituto.

El director de la OEI en Bolivia, Noel Aguirre, informó que la formación que ofrece el Instituto está dirigida a docentes, investigadores, tomadores de decisiones en políticas públicas, trabajadores de organismos internacionales, agencias de cooperación para el desarrollo, ONGs, fundaciones y otras entidades públicas y privadas.

El Instituto también ofrece dos modalidades para Iberoamérica, uno son los proyectos a demanda, que centra su actividad en el desarrollo de alianzas con agentes de cooperación, y otro tiene que ver con los cursos iberoamericanos que son abiertos para el público en general.

“Como siempre decimos, no hacemos nada solos, lo hacemos en sinergias, en colaboración, en procesos de escucha activa, colaboración con universidades, con centros de formación técnica, con distintos equipos académicos. Entonces, esa diversidad es la que nos da también el valor de la formación”, destaca Gomariz.

Al inicio del evento el Director de la OEI en Bolivia ha destacado el importante rol que tiene la OEI en Bolivia y los servicios que ofrece a cada uno de los bolivianos, comentando sobre el comienzo de diferentes proyectos, como ser la Promoción de la Lectura, la Formación dual, la Primera Infancia, Diálogos sobre la realidad Boliviana e Iberoamericana, entre otros. Temas encaminados a generar una interacción permanente con la población que tiene que ver con la formación educativa y establecer políticas públicas.

“La OEI es respetuosa y valora las políticas públicas del Estado, por eso es importante hablar de la cooperación. Ningún país se puede desarrollar por sí mismo, tiene que

CONTACTO

Belén Zambrana Rivera
Responsable de Comunicación
OEI Bolivia
comunicaciones.bol@oei.int
(+591) 2 2120722 Int. 18

encontrar a sus aliados, trabajar en comunidad con otros países, siempre y cuando haya comunión en cuanto a ideas”, recalcó Aguirre.

Comentarios

Al finalizar la ponencia de la Directora del Instituto de Formación, el Viceministro de Educación Superior y Formación Profesional, José Luis Gutiérrez destacó la importancia que tiene el Instituto y la manera tan relevante de aprovechar los proyectos a demanda para trabajar en conjunto, bajo la modalidad semipresencial para el desarrollo de los procesos formativos, recuperando los aprendizajes por los niños, niñas y jóvenes bolivianos.

Por otro lado, el Rector de la Universidad Unión Bolivariana, Pedro Quiroz Calle, comentó que están interesados en los proyectos a demanda que ofrece el Instituto y una de las demandas que tienen es articular primaria, secundaria y universidad. Por consiguiente, habló sobre colaborar con expertos de España para ver de qué manera se integra el proceso formativo al proceso productivo, paralelamente, dio a conocer su interés por la escuela de educación y la escuela de la ciencia para fortalecer la universidad y hacer investigación y no solo transmitir conocimientos.

Reuniones con aliados estratégicos sobre el Instituto de Formación

Al día siguiente del evento se concretaron reuniones privadas con los representantes de Organizaciones de la Sociedad Civil, Ministerio de Educación y Representantes de la CEUB y Universidades con la Directora del Instituto y el Director de la OEI en Bolivia. El fin de estos encuentros fue dialogar sobre el Instituto Iberoamericano de Formación y Aprendizaje para la Cooperación respecto a los diferentes cursos que ofrece, planteando la posibilidad de trabajar juntos.

CONTACTO

Belén Zambrana Rivera
Responsable de Comunicación
OEI Bolivia
comunicaciones.bol@oei.int
(+591) 2 2120722 Int. 18



Cada una de las reuniones fueron muy enriquecedoras para el equipo de la OEI en Bolivia, con una gran posibilidad para concretar alianzas que pueden ayudar a aportar aún más en la vida profesional de cada uno de los bolivianos y bolivianas.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales — como la UNESCO, SICA, BID, CAF o la Unión Europea—, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización tiene en la actualidad 16 millones de beneficiarios directos en toda la región.

CONTACTO

Belén Zambrana Rivera
Responsable de Comunicación
OEI Bolivia
comunicaciones.bol@oei.int
(+591) 2 2120722 Int. 18